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SPD-Fraktion – Bethlehemer Str. 9-11 – 50126 Bergheim 

 
An den Vorsitzenden des 
Ausschusses für Kinder, Jugend und Familie 
Herrn Möller 
 
Im Hause 
 Bergheim, den 29.01.2019 
 
 
 
 
Antrag an den Ausschuss für Kinder, Jugend und Familie am 31.01.2019 
gem. § 3 Abs. 1 in Verbindung mit § 25 und § 26 der Geschäftsordnung des Rates der Stadt Bergheim 

Hier: Ergänzungsbeschlussvorschlag zu TOP 6 Fortschreibung der Kindertagesstättenbedarfsplanung 
          Kindertagesstätten in Bergheim maximal viergruppig 
 
Sehr geehrter Herr Möller! 
 
Die SPD-Fraktion beantragt, folgenden Beschlussentwurf zur Beratung und Abstimmung zu stellen: 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Kinder, Jugend und Familie beschließt, dass Kindertagesstätten in der Kreisstadt Berg-
heim aus pädagogischen Gründen höchstens vier Gruppen haben. 
 
Begründung: 
 
Auch bei hohem Betreuungsbedarf darf die Qualität der Einrichtungen nicht vernachlässigt werden. In der 
Erziehungswissenschaft spricht man davon, dass auch der Raum „ein Pädagoge“ sei. Dies bedeutet, dass die 
Räumlichkeiten gerade für jüngere Kinder entsprechend gestaltet werden müssen, damit Lernprozesse 
erfolgreich sind. Auch die Einrichtung als ganzes muss kindgerecht gestaltet sein. 
 
Einrichtungen mit mehr als vier Gruppen sind für Kinder im Vorschulalter – vor allem für die U3-Kinder - 
räumlich zu groß und unübersichtlich. Auch die Anzahl der Kinder ist dort insgesamt zu groß. Außerdem ist 
es sinnvoller, mehrere Einrichtungen möglichst wohnortnah zu bauen, so dass die Eltern ihr Kind zu Fuß 
bringen können. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

      
Fadia Faßbender      Uta Neubecker      
Fraktionsvorsitzende     Mitglied im Rat der Stadt Bergheim  
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